



## JUNTA DE ANDALUCÍA DELEGACIÓN EN BRUSELAS

### CONTENIDOS

- ECONOMÍA Y FINANZAS
- JUSTICIA, LIBERTAD Y SEGURIDAD
- SALUD
- BÚSQUEDA DE SOCIOS
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

### AGENDA

**SEMANA VERDE 2016.  
INVIRTIENDO PARA UN  
FUTURO MÁS VERDE**

La Semana Verde 2016 es la cita más importante para debatir y discutir sobre políticas medioambientales europeas. Este año se centrará en el tema "Invirtiendo para un futuro más verde".

Organiza: Comisión Europea

Fecha: 30.05 – 03.06.2016

Lugar: Bruselas

Más información.

### CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

#### CONVOCATORIA DE EXPERTOS SOBRE EVALUACIÓN DE RIESGO RÁPIDA AD HOC PARA AMENAZAS QUÍMICAS

La DG de Salud y Seguridad Alimentaria ha anunciado una convocatoria de expertos para que puedan asistir al Comité en las tareas mencionadas. Los candidatos deben tener experiencia previa en la gestión de incidentes químicos graves, así como ser capaces de aconsejar sobre problemas crónicos de salud relacionados con estos incidentes químicos.

## La Comisión Europea conmemora el Día Internacional del Pueblo Gitano

Hoy, 8 de abril, la Comisión Europea conmemora el Día Internacional del Pueblo Gitano reafirmando su compromiso con la inclusión y el trato igualitario de todas las personas gitanas de la UE.



La comunidad gitana, la mayor minoría de Europa, sigue enfrentando la exclusión, la desigualdad y la discriminación. El acceso pleno e igualitario a una educación, trabajo, vivienda y sanidad de calidad están fuera del alcance de muchos gitanos en la UE.

Con ocasión del Día Internacional del Pueblo Gitano, el vicepresidente Frans Timmermans, junto con los comisarios Věra Jourová, Marianne Thyssen y Corina Crețu, señalaron que la marginalización y exclusión de los ciudadanos europeos de etnia gitana no están en la línea de los valores fundacionales de la Unión Europea, plasmados en los diferentes Tratados así como en la Carta de Derechos Fundamentales.

En su declaración, los comisarios reconocieron los avances logrados por las instituciones europeas y los Estados miembros a la hora de hacer frente a la discriminación de la población gitana y asegurar su integración efectiva a nivel nacional y local.

La UE continuará apoyando a las autoridades nacionales y a los actores locales en su trabajo de protección de los derechos fundamentales de los gitanos a través de la Estrategia Europa 2020, las actividades de educación y comunicación, el nuevo marco financiero 2014-2020 y el seguimiento de las Estrategias Nacionales de Integración de la Población Gitana.

## ECONOMÍA Y FINANZAS

### La Comisión Europea presenta el Plan de Acción para modernizar el IVA en la UE

La Comisión Europea presentó ayer un [Plan de Acción](#) que tiene como fin la creación de un área

Plazo: 22.04.2016

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

## FRANCIA-PARÍS: FORMACIÓN LINGÜÍSTICA

Impartición de formación con el fin de desarrollar competencias lingüísticas en las principales lenguas europeas.

Duración: 48 meses

Plazo: 10.05.2016

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

**única de IVA en toda la Unión Europea. Éste plantea acciones inmediatas y urgentes para abordar la brecha del IVA y adaptarlo a la economía digital y necesidades de las PYMEs.**

Una de las medidas principales que recoge el Plan de Acción es la eliminación de obstáculos para el comercio electrónico en el mercado único. El actual sistema de IVA para el comercio electrónico transfronterizo es complejo y costoso para los EEMM y las empresas, en consecuencia, dentro de la Estrategia de la Comisión para el Mercado Único Digital, se presenta una propuesta legislativa para finales de 2016 con el fin de modernizar y simplificar este tipo de IVA mediante la extensión del concepto actual de "One Stop Shop", por la introducción de medidas simplificadoras para ayudar a las empresas que comienzan, con la racionalización de las auditorías, y mediante la eliminación de las exenciones de IVA para las importaciones pequeñas de suministradores en países terceros.

Por otro lado, se pretenden tomar medidas urgentes para disminuir la brecha entre los ingresos reales por el IVA recaudado por las autoridades nacionales y los ingresos esperados, que suponen una diferencia de más del 15%. Para ello, se quiere mejorar la cooperación entre la UE y países de fuera de la UE, aumentar la eficiencia en las administraciones recaudadoras de impuestos, o mejorar el cumplimiento voluntario de las normas.

Además, se quiere crear un área europea fuerte capaz de recaudar el IVA del comercio transfronterizo.

## JUSTICIA, LIBERTAD Y SEGURIDAD

### La UE refuerza su respuesta a las amenazas híbridas

**La Comisión Europea ha adoptado un marco común de lucha contra las amenazas híbridas y fomentar así la resiliencia de la UE, los Estados miembros y países socios, al tiempo que se intensifica la cooperación con la OTAN en esta materia.**

Las amenazas híbridas suelen combinar métodos tradicionales y no tradicionales y pueden ser utilizadas por agentes tanto estatales como no, manteniéndose siempre por debajo del umbral de una guerra declarada oficialmente. El objetivo es causar daños directos e indirectos, desestabilizando a las sociedades y creando ambigüedades que dificulten la toma de decisiones.

La competencia de la lucha contra este tipo de amenazas es de carácter nacional, si bien el marco común presentado ahora ofrece un enfoque global a fin de mejorar la respuesta conjunta a los retos que suponen las amenazas híbridas para los Estados miembros, los ciudadanos y la seguridad colectiva de Europa. Reúne a todos los actores, políticas e instrumentos pertinentes tanto para luchar contra las amenazas híbridas como para atenuar su impacto de forma más coordinada. En particular, se basa en la [Agenda Europea de Seguridad](#) adoptada por la Comisión en abril de 2015, así como en estrategias sectoriales como la [Estrategia de ciberseguridad de la UE](#), la [Estrategia de Seguridad Energética](#) y la [Estrategia de Seguridad Marítima de la Unión Europea](#).

En consecuencia, el actual marco común propone una serie de objetivos principales: aumentar la concienciación con mecanismos de intercambio de información entre los EEMM y la coordinación de acciones; reforzar la resiliencia mediante la ciberseguridad, el reforzamiento de infraestructuras críticas (energía, transporte, espacio), protección del sistema financiero y de la salud pública, o lucha contra el extremismo violento y la radicalización; prevenir, responder a las crisis y recuperarse tras ellas, activando la cláusula de solidaridad y de defensa mutua si fuera necesario; e intensificar la cooperación entre la UE, la OTAN y otras organizaciones socias.

## SALUD

### La prevención de la diabetes, tema principal en el Día Internacional de la Salud

**En la conmemoración anual del Día Internacional de la Salud, celebrado ayer 7 de abril, se destacó la importancia de la prevención de la diabetes, una enfermedad que afecta a 32 millones de personas en la UE y a 415 millones en todo el mundo y que en 2030 se prevé que será la séptima causa de muerte en el mundo.**

Este año la celebración del Día Internacional de la Salud se ha centrado en la prevención de la diabetes, un aspecto muy importante, ya que en muchos casos el tipo 2 de la enfermedad puede prevenirse e incluso a veces ser reversible. Tal y como ocurre con otras enfermedades crónicas, entre los factores de riesgo encontramos una dieta poco saludable, el sobrepeso y la falta de

actividad física. Está demostrado que algunos cambios simples en el estilo de vida pueden ser muy efectivos en la prevención o el retraso de este tipo de diabetes.

Todos los instrumentos políticos, desde la educación y las campañas de concienciación hasta la publicidad y los impuestos, deben ser movilizados. Las medidas para activar y acompañar estos cambios deben centrarse especialmente en las generaciones más jóvenes ofreciendo alimentación sana en los centros educativos, sustituyendo las máquinas expendedoras que venden dulces o bebidas azucaradas en las escuelas por otra alternativa más saludable y preparando comida con bajos niveles de sal, azúcar y grasas y que sea asequible para todos.

En cuanto a la diabetes tipo 1, hay algunas acciones que podrían promoverse para mejorar la vida de las personas que la padecen como por ejemplo el desarrollo de soluciones de eSalud que permitan a los pacientes hacer un seguimiento de su nivel de glucosa y transmitir la información electrónicamente a sus especialistas médicos. De forma más general, los objetivos clave de las políticas sanitarias deberían ser la mejora del acceso de los pacientes a un cuidado de calidad en toda Europa y el apoyo a la investigación que permita encontrar tratamientos nuevos y más efectivos.

### Búsqueda de socios

#### ***Erasmus+, Acción clave 3: Iniciativas para innovación en las políticas. Inclusión social a través de la educación, la formación y la juventud***

La asociación italiana Arcidonna, de Palermo, busca socios para un proyecto centrado en la educación en igualdad de oportunidades y en la transformación de las relaciones de género. Busca promover una nueva cultura de no-violencia e igualdad de oportunidades entre los jóvenes, sus familias y las personas encargadas de la toma de decisiones.

Para más información, no dude en ponerse en contacto con nosotros.

© Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas, 2016.  
Todos los derechos reservados.

[Suscribirse](#) | [Modificar suscripción](#) | [Cancelar suscripción](#)

Rue d'Arlon, 25  
1050 Bruselas (Bélgica)  
Tel.: +32 (0)2.234.61.63  
Fax: + 32 (0)2.234.61.71  
e-mail: [comunicacion@junta-andalucia.org](mailto:comunicacion@junta-andalucia.org)  
[Página web de la Delegación](#)



European Year  
of Development 2015

